

La Voz del Pueblo

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

SUSCRIPCION

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes

Resto de España... 1'50 " trimestre

Número suelto 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

A los republicanos en general y especialmente a los radicales de la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset

Ya empiezan los adversarios de nuestro Partido a propalar infundios y mentiras. Todavía faltan algunas semanas para llegar al día de la jornada electoral, y los maliciosos desocupados de las agrupaciones enemigas se entretienen en difundir insidiosas invenciones, intentando introducir la confusión y el desaliento en nuestras compactas y numerosas filas. En vano ha de resultar todo intento. Nuestros correligionarios están perfectamente compenetrados de sus deberes, tienen toda absoluta y completa conciencia de sus derechos y es inútil cuanto propalen con fines perversos, los torpes enemigos del brioso y disciplinado Partido Republicano.

Hoy comienzan su insólita campaña de insidias y mentiras con la falsa y burda noticia de que nuestro candidato D. ALFONSO FABREGAT BADÍA se ha retirado del palenque electoral; mañana, sin perjuicio de insistir en tan absurda afirmación, inventarán nuevos y groseros infundios, todo con el innoble propósito de alarmar a los republicanos de la Circunscripción e introducir en su ánimo la confusión y la duda.

Pues bien; por una sola vez y para lo sucesivo debemos de llamar la atención de los republicanos de la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset para que no den crédito a nada ni a nadie que se contenga en propalar toda suerte de absurdas y torpes invenciones. Sepan todos los republicanos que el candidato del Partido Radical, D. ALFONSO FABREGAT BADÍA, no se retira ni se retirará de la candente lucha electoral. Sepan todos, amigos y adversarios, que nuestro candidato no solo no se retira, sino lo que es más, *que no quiere ni puede retirarse*; que fué designado por la magna y colosal Asamblea de los pueblos que integran la Circunscripción y debe cumplir y cumplirá el mandato que en la numerosa y democrática reunión le fué conferido por la soberana voluntad de los legítimos representantes del Pueblo.

Que conste bien alto y bien claro.

ALMUERZO DE HOY

El clamor de la Prensa

Procedimientos electorales

La prensa de todos los matices se agita en un clamor unánime contra los procedimientos electorales iniciados por el Gobierno. No se trata de

un caso aislado de protesta, siempre visto y esperado en todas épocas y situaciones, es un movimiento de defensa y de censura general contra la visión de unos tiempos pasados, en que el ambiente político no estaba totalmente identificado con la opinión pública, y en los que se trabajaba utilizando medios poco lícitos o ilegales.

Los Gobiernos, siguiendo las tendencias de las Naciones, han evolu-

Nuestro candidato a Diputados a Cortes por la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset

D. Alfonso Fabregat Badía

cionado constantemente hacia los senderos de la regularidad a los cuales se llega, reuniendo esos Parla-mentos que sintetizan el deseo y la confianza del pueblo. La pureza del sufragio, los procedimientos electorales sensatos y justos han sido los grandes triunfos de la República y de la Democracia, los grandes aciertos de la evolución tenaz y progresiva.

Cada paso atrás que ahora pudiera darse, sería un enorme fracaso y retroceso en la historia política de España. Los tiempos no son los mismos, y con los tiempos varían las costumbres y los procedimientos. Antes se desarrollaban efectos tenebrosos en las elecciones; ahora es preciso proceder a la luz del día, con claridad, sin eufemismos y sin subterfugios desagradables.

Aquella gran mentalidad que se llamó Canalejas, procuró siempre dignificar el sufragio. Esa es la tendencia de todos los espíritus progresivos y la finalidad de los gobernantes cono-cedores de sus deberes.

Por eso, en las circunstancias presentes y dentro de la época en que nos encontramos, producen extrañeza ciertas iniciaciones gubernamentales.

En este caso, la protesta de la Prensa no es más que la alarma de la opinión pública, ante un retroceso siempre perjudicial para el país.

SIXTO VILLALBA.

"EL HURACÁN"

Ha salido ya el primer número del valiente semanario republicano radical *El Huracán*, que dirige nuestro querido amigo y colaborador D. Luís Massó. Está briosamente escrito y con vuelos de combate contra todo lo caduco e inútil, firme garantía de lo que será en lo sucesivo ese adalid de los ideales redentores.

Nosotros hemos saludado con fruición la aparición del nuevo colega, con el que hemos establecido gustosos el cambio.

Cortamos del mismo la reseña que hace de la magna Asamblea del día 4 del último mes, en la cual fué proclamado candidato a Diputado a Cortes por esta Circunscripción nuestro

distinguido amigo D. Alfonso Fabregat.

Dice así el querido colega:

Asamblea Radical de Tarragona

Como estaba anunciado, el día 4 del actual se celebró en la vecina ciudad de Tarragona, una importante Asamblea de los radicales de la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset, para tratar de la conducta a seguir en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Estuvieron representadas 52 poblaciones y por unanimidad acudieron a tomar parte en la lucha y nombrar candidato al Presidente de aquel Comité Provincial, el ilustrado abogado

Don Alfonso Fabregat Badía

La elección de tan distinguido correligionario ha sido muy bien recibida por aquellos radicales entre los cuales reina grande entusiasmo y están dispuestos a sacarle triunfante en la próxima batalla electoral.

Nosotros, que lo conocemos de muchos años, que lo tratamos como de casa y nos es merecedor de toda confianza, felicitamos a los radicales de la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset, porque el señor Fabregat es uno de los abogados de mayor cultura de nuestro partido; republicano, no de los de última hora, ya que su historia data de su juventud en cuya época hizo en Barcelona y en Valls serias campañas en pro del federalismo republicano y en contra del caciquismo que tanto imperaba en aquella fecha.

Al entusiasmo y aplausos de todos los radicales, unámos los nuestros y sepan los correligionarios de la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset, que las columnas de EL HURACÁN están a su completa disposición.

Trascendental acto en Gandesa

Va a serlo indudablemente el anunciado para el próximo 7 de Febrero. Se trata de la celebración de un mitin y de una conferencia, tomando parte en aquél valiosos elementos de

Barcelona, entre ellos nuestros queridos correligionarios Sres. Belart y Puig de Asprer, y corriendo a cargo de este distinguido jurisconsulto y prestigioso radical la referida conferencia.

El Sr. Puig de Asprer con sus compañeros saldrán de Barcelona en el tren de las nueve de la mañana del referido día 7 de Febrero y llegarán a Gandesa a las cinco de la tarde del mismo día.

Si nos es posible dejar en dicho día nuestras tareas electorales, tendremos especial placer en tomar parte en tan importante acto.

Desde luego, vaya nuestra enhorabuena para todos.

RÁPIDA

Divagando ante las blancas cuartillas, mi imaginación es un hervidero de ideas, que faltas de coordinación se estrujan, sin acertar con una de ellas, que explanándola obedezca al fin de poder explicar algo real, positivo; de repetir, digámoslo así, lo que por ser ya tan relatado, causa indiferencia al lector, y que debido a ella ni lo expresado produce la sazón apetecida, ni quien emborriona papel encuentra el natural goce de haber contribuido con algún recurso a la magna obra de avivar inteligencias y encender los espíritus.

Podría tratar de las calamidades y desdichas que pesan sobre todos los españoles; pondría de manifiesto los rufianes que pululan por España y paniaguados que gastan del pasivo; indicaría la enorme desigualdad del contribuyente, flajelando a los causantes de tal desproporción; enumeraría las importantes y fabulosas sumas que entre lista civil, clero y culto se desparan diariamente; diría los ríos de sangre humana que nos cuesta la aventura de Marruecos y demostraría las cifras cuantiosas que importa esa guerra de lucro y conquista. Pero, para qué buscar tanta materia, si parece que una apatía miedosa haya alegatado nuestros sentimientos, que no nos deja sacudir el yugo ominoso que nos oprime? Para qué intentar hacer correr la pluma y rasgar el velo que cubre tantos ojos, si el estado de ánimo que existe, en que no se siente inclinación ni repugnancia a nada, nos hace meditar si tal vez el ambiente corrompido e irrespirable en que nos hallamos sirve exclusivamente para adormecer más y más los entusiasmos, apagar las energías y criar *man-sos horregos* que se supeditan al pesimismo del estado actual sin indicar poseer el más leve gesto de rebeldía?

El apartamiento general de lo que había de ser constante preocupación de todo aquel que preciarse quiere de buen patriota, delata el espíritu impresionable de que estamos dotados, y a tal cruzamiento de brazos habrá de sobrevenir por la fuerza de las circunstancias una reacción de tanta intensidad en la opinión, hasta el presente abatida, que excitará por completo sus órganos, recobrando ésta sus fuerzas para aniquilar lo caduco y lo inservible.

F. ARASA.

Tijeras en riesgo

LEYENDO, OYENDO
Y COMENTANDO

¡La moral! ¡oh! ¡la moral! Misteriosísima deidad y respetabilísima señora mía: Me atrevo a escribirla, desde las columnas de LA VOZ DEL PUEBLO, para ponerla al corriente, de ciertas cosas, que en nombre de Vd. se hacen y di-

cen; y de las que quizás Vd. está ignorante.

Empiezo por participarla, que ya la han metido a V. en el cine, pues todas las películas tendrán que examinarse, por persona competente, antes de su exposición ante el público, cosa que yo no diría a V., si no me hubiera sugerido algunas reflexiones, sobre el modo raro y absurdo con que a V. la pintan por estos barrios.

Existen dos clases de inmoralidad: la inmoralidad física y la inmoralidad moral, si es que se me permite expresarme de este modo. La primera, o sean los actos públicos que pudiéramos llamar de la *libre enseñanza*, son los que más escandalizan a las personas timoratas y de esto quiero hablar algo.

Lo que más me extraña es, que en un mismo hecho, cuya intención no conocemos, pueda existir moralidad e inmoralidad. Ejemplo: Si os acercáis en cualquier parte, sin más ni más, a una señora y la enlazáis por el talle, seréis tachados de indecentes y profundamente inmoral, y la señora se ruborizará de la ofensa; y sin embargo vais después a un baile, enlazáis por el talle a la misma señora, para bailar con ella; y nadie os dice nada. ¿No es sin embargo el mismo acto? No podemos referirnos a la intención, pues no sabemos la que lleva el sujeto que enlaza a la señora, y si tenemos que fijarnos en el acto físico, que ha de ser o moral o inmoral en los dos casos. A no ser que establezcamos una *moral de calle* y una *moral de baile*.

Otro ejemplo: Una encopetada dama, se dispone a ir de recepción; y se planifica el traje descotado escandalosamente por delante y por detrás: va a la recepción y nadie la molesta, se le ocurre ir así de visita, a una casa particular; y es tachada de inmoral y escandalosa. ¿No sucede aquí igual que en el caso anterior? ¿Se conoce acaso la intención de la dama, que puede ser perversa en el primer caso y buena en el segundo? No; luego hemos de referirnos al acto físico, que siendo el mismo tendrá que ser moral o inmoral en los dos casos; a no ser que establezcamos una *moral de visita* y una *moral de recepción*.

Pongo a Vd. Sra. Moral otro caso para terminar: No hace mucho se ha dado una orden, que prohíbe a los curas *fumar en público*. He aquí una patochada de los que quieren ser monopolizadores de Vd. Se prohíbe pues a los curas, fumar en públicos; pero no en privado y sin embargo ¿no es el mismo acto? ¿Si es para los curas inmoral fumar en público, no lo será también en privado? Sí; luego es un absurdo la tal orden, a no ser que establezcamos una *moral pública* y una *moral privada*.

Ya se Vd. Sra. Moral como la disfrazan por aquí, con infinidad de nombres y aspectos y esto es solo porque se confunde a Vd., con una parienta suya, que produce grandes estragos en la sociedad y a veces se la confunde así misma, con un pariente. Estos son: la *mojigatería* y el *fanatismo*. El día en que se abandonen tales prejuicios, podrán ser todos como yo sus atentos S. S. de Vd... etc.

La Juventud Nacionalista Republicana, celebró el domingo, en el Teatro principal, una velada literario-musical, para conmemorar su fundación. No metería yo mis tijeras en tal acto, si no hubiera habido en él, una nota de tristeza, como es la obcecación de un compañero, seducido por falsos oropeles, que amante de la libertad, la busca por mal camino creándose nuevos yugos. Me refiero a mi compañero y amigo, el joven poeta Salvador Ferré, cuya firma conocereis todos, por haberla visto con frecuencia en LA VOZ DEL PUEBLO, al pie de inspiradas poesías.

Pues bien, ese joven de prontos y nobles arrestos, de vivísima imaginación, leyó una poesía profundamente catalanista y de la que es autor. Yo no sé de dónde ha salido eso, pero me figuro que es debido todo a unas *fal...* sus proposiciones y creo que la culpa de todo es de la *mag...* nitud de su imaginación.

De todos modos, los beatos dicen que reciben con los brazos abiertos a la oveja descarriada que vuelve al redil, y nosotros, que somos bastante mejores que los beatos, con mayor razón lo haremos.

Téngalo presente el amigo que se va.

Lector: si me prometes guardar el

secreto, voy a decirte una cosa, pero... ¡oh!, porque no quiero que se entere nadie, hasta que esté todo terminado. Pues sí; estoy haciendo una obra titulada *Tarragona y sus delicias*, en la que reseñaré las muchas que esta imperial ciudad encierra. Empezaré a describirla por la parte baja, y al llegar a la calle de Smith, no me olvidaré de anotar los hermosos bocoyes de un expopulachero, que ocupan por completo la calle, interceptando el paso; así como apuntaré, porque son dignas de pasar a la historia, las lindísimas y corteses palabras en que prorrumpen el encargado de los barriles cuando algún carrero, en el uso de su derecho, le obliga a quitar alguno, para permitirle paso al carro. No me dejaré en el tintero la lúgubre procesión de coches fúnebres que embellece ahora la calle, por haber establecido allí la cochería, ni dejaré tampoco de anotar... pero si te digo de todo lo que tratará el libro, no vas a comprarlo y eso no me trae cuenta. Con que, abur!

RANPHASTOS.

Como se consiguen

altos rendimientos de patatas

El promedio de producción de la patata en nuestro país no suele superar de 15 a 16 mil kilos por hectárea. Cuando, en algunos casos los rendimientos de una cosecha alcanzan 20 mil kilos por hectárea, estos se estiman excepcionales.

Y no obstante, tales producciones pueden ser consideradas exiguas comparativamente a las que podrían obtenerse y aun obtienen otros países donde el cultivo del *Solanum tuberosum* se practica de modo racional y científico teniéndose en cuenta las exigencias de esta planta.

Las producciones de 25, 30 y aún 40 mil kilogramos por hectárea, no deben ser consideradas como exageradas donde presidan las prácticas que la experimentación, de acuerdo con las investigaciones de la fitotecnia, han comprobado ser convenientes. Basta pasar revista a los numerosos informes que las revistas agrícolas periódicamente publican, para convencerse de que no constituye verdaderos tours de force las producciones señaladas, cuando en las sementeras y cultivos de preciado tubérculo han presidido las condiciones esenciales.

Con todo y representar los rendimientos de 20 y 30 toneladas, progresos extraordinarios, no constituyen todavía como decimos el máximo de la producción posible en este producto llamado el pan del pobre.

El agrónomo francés Bellenoux, no hace muchos años publicaba un interesante trabajo con las reglas para llegar a la estupenda producción de 400.000 kilogramos por hectárea, a la que aseguraba había llegado. Si semejantes resultados solo en casos excepcionalmente buenos pueden ser asequibles, entendemos que a ellos se aproximarán los que pusieran a contribución los medios de que se valió el citado agrónomo para alcanzarlos.

Ante todo deberá tenerse en cuenta que la patata requiere un terreno profundamente removido, no siendo bastantes las profundidades de 30 y 35 centímetros, que se estiman ya como excepcionales. Bellenoux dió una labor de un metro de profundidad que considera cuando menos necesaria al primer año, y de 40 a 50 centímetros en los años sucesivos.

El estiércol de cuadra en la proporción de 30 a 40 mil kilogramos por hectárea, también indispensable para llegar a los rendimientos señalados, los completó con la adición de las materias siguientes; 1600 kilogramos de superfosfato de una graduación de 15 por 100; 500 kilogramos de cloruro de potasa, que pueden reemplazarse por sulfato de potasa; 300 kilos de sulfato de amoníaco y 400 kilos de nitrato de sosa y 300 kilogramos de sulfato de cal (yeso).

Las cantidades de los señalados fertilizantes podrán disminuirse más o menos si el terreno fuese más o menos rico en dichos elementos.

Habrà de tenerse siempre muy en cuenta que el ácido fosfórico juega un importante papel en este cultivo, siendo por lo mismo muy necesario este elemento y recordar también que cuando más calcáreas son los terrenos mayor cantidad de fosfórico debe incorporarse a las tierras.

Preparadas estas se esparce el estiércol con

unos meses de anticipación a la siembra, enterrándolo por medio de atado y unos días antes de plantar las simientes del tubérculo, se procede a incorporar los abonos químicos.

No quedan reducidos todos los cuidados solo al fuerte desfonde y a la intensa fertilización; estos trabajos con ser indispensables no nos permitirán llegar a los rendimientos de ochenta o cien toneladas por hectárea de no completarse con variedades de patatas adecuadas cuya capacidad productiva está ya reconocida y además con simiente rigurosamente seleccionada y escogida.

Sobre este particular hay que poner cuidado exquisito. El aforismo de tal semilla tal cosecha nunca tuvo mejor aplicación que en este caso.

Empeñarse en cultivar variedades degeneradas, poco productivas, enfermizas y delicadas, es correr a un fracaso seguro. Hoy, que con una labor asidua de selección e hibridación se han obtenido clases superiores, no tienen excusa los que se empeñen en adoptar para simiente, la que procede de variedades caducas y gastadas.

El pequeño gasto que supone el exceso de coste de una buena simiente, representa un capital colocado a intereses exorbitantes. Si 100 o 200 pesetas más para la adquisición de una buena simiente pueden aumentar los rendimientos de una plantación en 500 a 1000 pesetas, dígame: ¿que operación financiera puede ser comparable a la inversión del dinero en la compra de buenas semillas?

Si esta es de variedades muy productivas, de estimación en los mercados por sus cualidades fuculentas, buen gusto, fácil conservación, etcétera, entonces no solo debe titubearse, sino que con empeño hay que procurar entrar en posesión de elementos tan esenciales para llegar a las más altas producciones.

Ultimamente la revista agrícola de Barcelona *El Cultivador Moderno* ha dado a conocer la exquisita variedad «Amarilla Oro de Noruega», de gran producción y una de las más estimadas para la mesa en los mercados extranjeros.

Hablado de esta nueva variedad de patatas, dice Rohart: «La variedad que se cultiva casi exclusivamente en Noruega en la señalada. Invariablemente se presenta en todas las meses y no hay visitante de aquel país que no quede sorprendido de las cualidades de la patata «Amarilla Oro».

Cocida y eliminado su envoltorio, se ensancha, entreaire y se expansiona al contacto del aire, dilatándose como la marga en medio de los hielos, aunque sin desliarse.

Presenta, en tal estado, el aspecto de un montón de oro soberbio, descubriéndose por las rajaduras un limitado número de granitos de fécula, en los que las radiaciones causan el efecto de los polvos de cristal.

En cuanto al gusto, no hay variedad de patatas que la iguale, ni se conoce otra que sea más sana. Resiste los climas mas rigurosos, las nieves, hielos, los huracanes y las lluvias en tierras siberianas. Las intemperies de nuestro país representan en ella el buen tiempo. Nuestros inviernos son sus primaveras.

En Inglaterra, los financieros e industriales y los lores han contribuido a que su cultivo se generalizara, exigiendo que la amarilla oro fuese en sus mesas con exclusión de otra clase.

En Noruega se cultiva tanto para el consumo nacional como para la exportación.

En España podrá también constituir un nuevo artículo para aquel comercio.

Sus rendimientos pueden alcanzar la respetable cifra de 40 a 42000 kilogramos por hectárea.

Se hace indispensable escoger para la siembra tubérculos enteros, de 60 a 120 gramos, preferentemente a los mas pequeños. También en lo posible no se utilizarán tubérculos partidos mas sujetos a la podredumbre y otras alteraciones.

En estas condiciones, tratando a las matas con pulverizaciones de caldo bordelés para evitar el mildiu, sino se llegan a alcanzar las cifras del agrónomo francés, serán posibles rendimientos de 50, 60 u 80 000 kilogramos y en estas condiciones bien podrá decirse que el humilde pan de los pobres como a la patata vulgarmente se designa, puede constituir elemento principal de riqueza para la agricultura y sus necesitadas clases.

RAUL M. MIR.

Ecós de la juventud

Hoy por la tarde, se celebrará en los espaciosos salones de nuestro Centro Republicano Radical un gran baile a cargo de una reputada banda de esta ciudad.

El elemento joven de nuestra casa, en su inculcable tarea de proporcionar actos recreativos a las familias de los correligionarios, merece mil plácemes.

La sección de "Los Rebeldes" organizadora de diversiones carnavalescas, nos anuncia para mañana día 2 el primer baile de máscaras, que a juzgar por el entusiasmo que reina auguramos será un éxito colosal.

Debido a las inclemencias del tiempo no pudo verificarse la anunciada visita al vecino pueblo de la Canonja, por la Juventud Republicana Radical, el día que anunciamos, la cual tuvo lugar el día 31 de la que por estar en prensa este número no podemos dar detalles, prometiendo hacerlo en el siguiente.

Para el día 7 del corriente, a las 22 está convocada a Junta General la Juventud Republicana Radical, con objeto de nombrar Junta efectiva.

Se encarece la asistencia de todos los socios, porque a más, han de tratarse asuntos de gran interés para el Partido Radical.

ALXER.

y me deja sin sentido ese cuerpo retrechero.

Al ver tanto piropeo, me entra también el deseo del piropeo callejero:

—¡Qué rostro tan lindo ve!

—Muchas gracias, caballero.

Se para un poco. (Yo puedo decirle algo. ¡So melón!)

Más no me atrevo, me enredo y en aquel sitio me quedo un ratito de plantón.

Por fin mi miedo domino, (no hay mujer que me resista), pero de todo abomino cuando a mi lado examino, ya la he perdido de vista.

Sevilla.—Jueves.

—¡Señorita!

—¡Caballero!

(Presento un aire modesto).

—Dispense si la molesto, pero un poco hablarla quiero.

—Diga V. si no es más que esto.

—Mi corazón me delata, porque... (¿qué le diré yo?)

porque... desde que a V. vió (¡adiós, ya metí la pata!) enamorado quedé.

Y dulces palpitaciones no me cesan de decir que le venga a V. a pedir formalmente relaciones. (Por fin ya logré salir.)

Con sonreír placentero respondió de buena gana:

—Como contestarle quiero de buen modo y con esmero, vuelva V. aquí mañana.

Sevilla.—Viernes.

A la mañana siguiente, bien vestido, bien peinado, bien lavado y bien planchado, sobre el barandal del puente aguardo ya recostado.

A poco ya la obrerita aparece allí presente.

—¿Qué dice V., señorita?

—Que si es cosa formalita,

yo no tengo inconveniente.

(Y yo, ¿qué responderé?)

—Muchas gracias. Alma y vida con esto me cede V.

¡oh, bella ilusión queridal!

(Por suerte no me enredé.)

—V, me acompañará,

Nos veremos a esta hora, pero me abandonaré cuando a casa llegará.

Empecemos desde ahora.

Me junto al cuerpo garrido y con andares marciales,

con la mirada despedido a los míseros mortales que dicha no han conseguido.

Sevilla.—Sábado.

A la mañana siguiente, con estertor alterado, sobre el barandal del puente espero pacientemente que venga el objeto amado.

Por fin lo veo aparecer, más... ¡horror!, no viene solo y veo con terrible dolor, próximo a desfallecer, un hombre con... mi mujer.

Ella mi miró al desgaire, igual que sin conocerme, y yo al ver aquel desaire, quedé allí, sin moverme, con la boca abierta al aire.

Sevilla.—Domingo.

Las aguas del río reflejan de la barca el aparejo.

Los rayos solares dejan colores que se asemejan a barnices de oro viejo.

Los árboles dan al viento un perfume fuerte y sano, dan las seis en un convento y salimos al momento desde el puerto sevillano.

Marcho a un horizonte nuevo, desde el fondo de un abismo, y rehusando el misticismo, allá en mi corazón llevo la flor del escepticismo.

N. GONZALEZ RUIZ.

el Ayuntamiento de Tarragona que para el año de 1913 ha tenido un cupo de Contingente de 82.586'64 pesetas, ha ingresado en arcas provinciales a cuenta del mismo desde 1.º de enero a fin de diciembre de dicho año, la cantidad de 68.533'51 pesetas dejando por lo tanto sin abonar un saldo de dicho año de 13.833'13 pesetas.

A instancia del mismo la comisión provincial en 22 de enero 1897, según acuerdo confirmado por la Diputación en 15 de febrero de dicho año, le concedió una moratoria para el pago del debito de 452.117'20 pesetas en cincuenta años, bonificándole al Ayuntamiento el 25 por ciento del total.

Por los años no incluidos en la moratoria ha dejado también de ingresar el Ayuntamiento de Tarragona los saldos que se continúan, según resulta de los libros provinciales.

Por el año 1902,	pesetas 13.953'34
» 1903,	» 18.740'71
» 1904,	» 10.564'25
» 1905,	» 20.365'87
» 1906,	» 17.666'77
» 1907,	» 5.501'08
» 1908,	» 873'52
» 1909,	» 23.629'03
» 1910,	» 7.510'03
» 1911,	» 14.858'43
» 1912,	» 13.956'06

Total pesetas 167.639'85

De los datos antecedentes resulta que el Ayuntamiento de Tarragona dejó de pagar en 31 de diciembre último por debidos de pago inmediato, la suma de 161.492'96 pesetas; a más de las importantes cantidades que debe por moratorias.

Lo que tengo el honor de poner en conocimiento de V. S. cumpliendo su orden de esta fecha en Tarragona a 27 de enero de 1914.—El Contador, P. Gabriel Gatell.

Señor Presidente: según resulta de los libros que se llevan en estas oficinas de mi cargo desde la fecha de 1.º de mayo de 1913 en que comenzaron a funcionar las actuales Escuelas Normales Superiores de esta capital nunca la Diputación ha tenido pendiente de pago, más que el más vencido de los haberes del personal de dichas Escuelas y actualmente están saldadas Tarragona 27 de enero de 1914.—El Contador, P. Gabriel Gatell.

DE FALSET.—Según noticias que han llegado hasta nosotros, sabemos que la conferencia que el día 25 del actual dió en Falset D. Pedro Corominas, fué un verdadero éxito, tanto para el distinguido conferenciante como para los organizadores del acto.

Es verdad que hizo pasar un mal rato a los cambonistas con el desarrollo de sus teorías anarquizantes referente a la familia y a la relación del capital y el trabajo (por lo que nosotros le felicitamos muy efusivamente) pero ya pueden darse por contentos con el *Visca Catalunya lliure de la polilla cambonista!*

Un aplauso a D. Javier Puig, presidente del Comité de la U. N. R. y a la sociedad «La Art. sana» por las facilidades prestadas a dicho acto.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.

En venta

Negocio lucrativo y de rendimiento seguro.

Informarán CALLE FORTUNY, número 6, bajos.

Nuestro candidato a Diputados a Cortes por la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset

D. Alfonso Fabregat Badía

Convocatoria

Se suplica la puntual asistencia de todos los radicales de esta para el día 1.º de Febrero, a las 17 horas, para activar asuntos electorales.

Sr. Director de LA VOZ DEL PUEBLO. Presente.

Muy señor nuestro: Posesionados los que componemos el Comité local del Partido Republicano Radical de Tarragona, ratifican una vez más su incondicional adhesión al ilustre jefe D. Alejandro Lerroux García, así como coadyuvar en todas las órdenes e iniciativas dimanadas por la superioridad en beneficio del ideal que sustentamos.

Viva V. muchos años.

Tarragona 25 Enero 1914.—El Secretario, *Carlos Ardila*.—V.º B.º—El Presidente, *Manuel Solanes*.

Sueltos locales

Víctima de una afección cardíaca falleció, en la última semana en esta ciudad nuestro amigo D. Miguel Hernandez Perez, padre de nuestro correligionario D. Francisco, vicesecretario de la Junta Directiva de nuestro Centro.

El entierro del Sr. Hernandez vióse sumamente concurrido, asistiendo muchos socios del Centro Radical y numerosos amigos de la familia.

Diario de un esceptico

Sevilla.—Lunes.

Las aguas del río reflejan de la barca, el aparejo; los rayos solares dejan colores que se asemejan a barnices de oro viejo.

Los árboles dan al viento un perfume fuerte y sano; dan las seis en un convento, y entramos en el momento en el puerto sevillano.

Todo en paz. Es día de fiesta.

La Giralda, torre inhiesta, se alza mirando hacia el cielo.

Parece velar la siesta de la ciudad en el suelo.

Descanso de este ajetreo y final de estos rengiones, son dos mulidos colchones, que colman a mi deseo más que celestiales dones.

Sevilla.—Martes.

Sobre el puente de Triana contemplo, de buena gana, los andares femeniles de los cuerpos matroniales de la mujer sevillana.

Cruza por allí una obrera, cuyo encanto me embelesa, mi imaginación traviesa me hace ver, en mi quimera, que su mirada me besa.

Sigo su rítmico andar con mi vista enamorada, y al desgaire su mirada, se vuelve y viene a chocar con la mía que está alelada.

Ante la invitación muda de sus pícaros ojuelos, desaparece mi duda y trato, con ansia ruda, de hallar en ella consuelos.

Sigo. La faz nacarina es el norte de mi afán, y al volver de cada esquina, una sonrisa ilumina su rostro al ver el galán.

Por fin, ante un caserón mugriento y destartado, quedo de guardacantón hasta que desde el balcón sonríe un rostro agraciado.

Sevilla.—Miércoles.

Con el ánimo alegrado por el aura matinal, apenas las ocho han dado y aguardo ya recostado sobre el fuerte barandal.

Pasan y cruzan mujeres. También hombres y chiquillos que marchan a sus quehaceres; y yo busco los quereres de unos pícaros ojillos.

Llega, por fin, la andalaza objeto de mis afanes.

Despide olor de arrayanes e induce, cuando allí cruza, hacia amorosos desmanes.

—¡O!é! Y que viva el salero

—Calle V. desaborio.

—Niña, por tí estoy perdidó

Establecimiento
en Tarragona:
17 Conde Rius 17



Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales.-Pídase catálogo ilustrado que se dá gratis
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



Establecimientos
en la provincia:

REUS: Calle de Monterols, 40
TORTOSA: Plaza Catedral, 2
VALLS: Baldrich, 14.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.

Molí de l'Horta

DIRIGIDO POR

Clemente Pujalrás e Hijos

Introducidas importantes reformas en la maquinaria, tienen el gusto de ofrecerlo al público para la molienda de toda clase de granos.
¡Probadlo y os convenceréis!

MOLÍ DE L'HORTA
TARRAGONA

Salón de Ventas

ALDIA

Novelades para señora y niñas en Mercería, Confecciones, Peletería, Sombreros, Bisutería, etc., etc.

GRAN SURTIDO EN PERFUMERIA

Inmensa variedad en Bordados. Se venden a piezas y a trozos.

Precio fijo. Siempre nuevo.
Ventas al contado. Renovación continuamente.

Rambla de San Juan, 40, pral., 1.ª - TARRAGONA

Taller de Calderería

DE

ANTONIO MICHELI

Apodaca, 25 y Plaza de Cedazos, 26

TARRAGONA

Máquinas a vapor y calderas.

Destiladores para aguardientes y filtros.

CAFÉ-RESTAURANT

PETIT VERSALLES

Rambla de San Juan, 49. - Tarragona

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas.—Abonos de 30 comidas, 50 pesetas.
—Servicio á la Gran Carta.—Se hacen encargos para casas particulares.

Ostras verdes de Marennes y Alcachon

ABIERTO DÍA Y NOCHE

FABRICA DE BRAGUEROS Y DE APARATOS ORTOPÉDICOS HERNIADOS (Trencats)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un bragero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación. No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias. El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSERRAT, es el más práctico y moderno para la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Especialidad en la constucción de Fajas Ventrales
Casa MONTSERRAT, Unión, 34.
TARRAGONA

KIOSCOS JUAN MONTE

Co responsel de periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

LIBRERIA EN GENERAL.—MAGNÍFICOS DICCIONARIOS DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

Diccionario Francés Español y Español-Francés.—Inglés-Español y Español-Inglés.

También están de venta «El Progreso», «El Radical», «Las Noticias» y «El Motín».

Todas las obras de la Escuela Moderna.—EL HOGAR y LA MODA.

Kioscos: Rambla S. Juan (frente Conde de Rius) y Rambla S. Carlos.

Casa de Comidas

— DE —

PEPITO DE VALLMOLL

Se sirve a la carta a precios económicos.—Cubiertos desde 6 reales.—Esmerado servicio.— Habitaciones ventiladas.

Plaza de la Fuente, 43 - Tarragona

AGUA DE BORTINES

REINA DE LAS DE MESA

MINERAL, NATURAL, GASEOSA, ALCALINA,
BICARBONATADA SÓDICA

Eficaz especialmente para las enfermedades del estómago, intestinos, riñones, hígado y diabetes.

Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de Madrid 1898, Londres 1910, Nacional de Valencia 1910 y Buenos Aires 1911.

SE USA EN BEBIDA EN TODO TIEMPO

De venta en Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurants.